

DOS ODAS EN LA INAUGURACIÓN DEL MONUMENTO A LOS ÚLTIMOS DE FILIPINAS

MIGUEL REQUENA MARCO

Estos versos fueron redactados en conmemoración y recuerdo de los soldados que quedaron sitiados en Baler en 1898, y declamados en la inauguración del monumento diseñado por el escultor Salvador Amaya que se erigió en la plaza del Conde del Valle de Súchil, en el distrito de Chamberí de la villa de Madrid.

- 1) El lunes 13 de enero de 2020, acto de inauguración del monumento, en presencia del alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida y el jefe del Estado Mayor del Ejército, Francisco Javier Varela, con la asistencia del vicecónsul de Filipinas, Ralf G. Roldán.

Proeza de Baler

Salve, Héroes de Baler,
hijos de la Madre España,
cuya proeza tamaña
no deja de sorprender
a quien la llega a saber,
pues, guardando la distancia,
ejemplo es de fe y constancia
que se mide en su grandeza
con la mítica proeza
de Sagunto y de Numancia.

- 2) Homenaje de la Ministra de Defensa, Margarita Robles a los “Héroes de Baler”, el 21 de febrero de 2020, ante el monumento de Salvador Amaya:

Otro homenaje

Tenéis aquí otro homenaje,
nobles Héroes de Baler,
cumplidores del deber
con sacrificio y coraje.
Os rendimos vasallaje
otra vez con alma humil
y con ánimo febril,
pues os merecéis con creces
no un homenaje dos veces,
sino veces once mil.

